

**LA TRANSFIGURACIÓN**

Segundo domingo

Lucas 9, 28b-36

En medio de la Cuaresma suena transfiguración, en donde se habla de gloria y también de la pasión.

Jesús se transfiguró: brillan sus vestidos blancos, su rostro resplandeció, se oyeron voces de santos.

Pedro goza de la gloria, sus amigos se asustaron y los tres con alegría

«Este es mi Hijo» escucharon.

También de pasión se habló en ese monte de gloria, enseñando que la cruz es redención y victoria.

Qué bien se está en la monta con Cristo transfigurado, no así pisando la tierra con crisis de fe y pecado.

Transfigurarnos desea el Señor en nuestra ida por medio de sufrimientos y con el alma afligida.

Tú puedes, Señor, Tú puedes con tu gracia celestial, convertirnos, transformarnos y que no nos venza el mal.

Siendo el destino la gloria, queremos siempre decir a través de nuestra historia:

«Señor, qué bien se está aquí».

**QUEREMOS SABER QUIENES SON TODOS Y CADA UNO DE LOS QUE SALEN EN ESTA FOTO: ayúdanos.**

**MONTE TABOR**

(Soneto)

Trae alegría subir al Tabor, se gozan en él momentos de gloria, caminas y piensas en la victoria, hay teofanía, respiras amor.

Se escucha en la nube, la voz, mejor, la manda Dios Padre, Rey de la historia, seguir a Cristo, Señor de la gloria, también Luz del mundo y es Redentor.

En ese monte paz experimentan, allí quieren todos permanecer; Moisés y Elías con Él comentan.

Nos enseña el Padre, y hay que entender, que Pasión y Gloria unidas están y son necesarias, para Dios ver.



**OTRO MÁS PARA LA LISTA**

Publicamos en el nº 197 los once casos de casados "hermanos/as con hermanas/os" y en un número muy posterior añadimos el de Joaquín-Faustino(Tino),hermanos que casaron con Dorotea y Adela (hermanas).

Pues...vaya otro "caso" para la lista:

**MARCELINO y ULPIANA** (padres del Sr. Valerio), casados en 1894.

**Y ANTONIO** (el tío Toñeque), hermano de Marcelino, casó con **BENITA**, hermana de Ulpiana, en 1.900.

Antonio era viúdo de Lucía Baquero(sic). Antonio y Benita fueron los padres del Sr Ignacio, el que casara con Iluminada (1.930) que era también hija de Marcelino y Ulpiana, por lo que Ignacio e Iluminada eran, más que primos, re-primos, por parte de padre y por parte de madre.

Volver a tus ojos, encontrarme los míos.  
Volver a tus manos y llenar un vacío.  
Volver a tu sangre sintiendo el latido.  
Volver a tu abrazo porque tengo motivos.  
Volver a tu casa, como hace el amigo.  
Volver a tu alcoba y sentarme contigo.  
Volver a tu rosa, a tu frente de espinos.  
Volver a tu vida después de mi olvido.  
Volver a tu alma, a tu pan y tu vino.  
Volver a tu vientre y encontrar mi destino.  
Volver a tu sueño como un hombre sencillo.  
Y volver, si me dejas, ¡Padre!, ...  
a ser de nuevo tu hijo.



El tío Toñeque, en su primer matrimonio con Lucía Vaquero Cuadrado, tuvo un hijo llamado Isaías, al que, por el momento, le hemos perdido la pista: no nos rendimos.

Casó, segundas nupcias con Benita. Ya se sabe, cuando se trataba de "segunda boda" en una misma persona había bromas y se le "incordiaba" a los novios a más que a alguno se le "sacaban cantares":

" ¡Caramba, Toñeque; qué contento estás, derecho a la ermita te vas a casar...

## LO QUE QUEDA DE MÍ...

(reflexiones personales sobre Pablo en el mismo día de su muerte).

\* 65 años muy bien vividos por bien aprovechados. Nació unos días después que M<sup>ca</sup> Carmen y que Macu y unos días antes que Marxi y Primi—en el 47— con los que este verano pasado celebraban gozosos el comienzo oficial de su jubilación.

\* Su nacimiento "cayó" en casa de los abuelos Felipe-Adoración, Remigio—Everilda como una bendición y un acontecimiento: era el primer nieto de otros que vendrían. Y de nombre, estaba "cantado", el de su tío Pablo que unos pocos años antes dejara su vida en la guerra.

\* Listo e inteligente, a más de estudioso, con pocos años se vió estudiando en los salesianos de Salamanca, con lugar casi adquirido en propiedad en el "Cuadro de Honor" por sus excelentes notas y buen comportamiento. Los años de colegio lo "marcaron" para siempre, en bien.

\* Con 25 años ratificó su enamoramiento de Loli ("desde pequeño estuve enamorado de ella"), —era muy fácil enamorarse de Loly por su belleza y simpatía— y vino la pareja: Auxi y Juan Pablo.

"Loly, esposa, eje y motor de mi vida", nos confesaste hace unos pocos meses.

\* En estos años últimos, de mañana, nos encontrábamos en el frontón, a desentumecernos y coger forma. Hasta que llegó... lo que no tenía que haber llegado.

Tras una operación más que difícil que le dejó en la mitad de su peso habitual, cuando le preguntaban por la salud "qué tal, Pablo?", él contestaba siempre con una sonrisa:

—"De lo que queda de mí, bien".

\* "Lo que queda de mí..." "De tí, Pablo, como de todos queda y nos quedará lo que hayamos amado y lo que hemos sido amados. Porque "querer" a una persona en tenerla en la mente y en el corazón para que nunca muera y, al menos, viva en nosotros.

\* Y tú, Pablo, y yo, hemos coincidido y compartido otros dos grandes amores: María Auxiliadora y Ntra. Sra. de la O, la primera por lo que tenemos de "salesianos" y la segunda por ser de El Cubo. A tí te di el honor de ser el primero en ver la nueva imagen porque mucho de "Ella" era tuyo. Ahora "tú" eres de "Ella", lo poco material y mucho de bondad, todo aquello como tú decías:

\* —"LO QUE QUEDA DE MÍ".  
"lo que queda de tí" ya es de Ella: que la disfrutes.  
Y tú haznos disfrutar de tu recuerdo.



## NUESTRA HISTORIA (5)

A Sancho IV el Bravo (tan "bravo" que le quitó el reino a su mismo padre Alfonso X el Sabio), le sucedió FERNANDO IV EL EMPLAZADO (1295-1312) tras la regencia de su madre Dña. María de Molina.

Y...otro "mote": EL EMPLAZADO. ¿porqué? Pues porque a dos hermanos (los Carvajales) Juan y Pedro Alonso, acusados de asesinato, sin proceso ni prueba alguna, el rey Fernando IV, los mandó despeñar, y ellos le emplazaron para 30 días más tarde ante el tribunal de Dios.

El rey murió en ese tiempo, y por eso pasó a la historia como "el emplazado". Este rey conquistó Gibraltar, una plaza muy cotizada entonces y que "algo" tiene que ver también con otros SANCHOS que estamos a punto de "encontrar" y que posiblemente uno de ellos (o los dos) tuvieron que ver con el castillo y el nombre de nuestro pueblo.

Hijo de Fernando IV el Emplazado y de su esposa Dña. Constanza, su sucesor DON ALFONSO XI EL JUSTICIERO O VENGADOR. Y... ¡vaya con su justicia y su venganza! Sigue en próximo número, que hay mucho que contar...